

Medieneinladung: 28. November 2015

FreiZeit - FreiRaum - Freiheit für die Jugend Abschlussevent „90 Jahre Kinder- und Jugendförderung“

Im Dezember 1925 wurde die okaj zürich als Verein für Ferien und Freizeit (VFF) gegründet. Ausschlaggebend waren die „bleichsüchtigen und nervösen Jugendlichen“ die sich auch durch ihre grossen Belastungen im (lehr)beruflichen Alltag „unliebsam bemerkbar machen“ (Jahresbericht VFF). Folgende Jahrzehnte waren geprägt vom Kampf um freie Räume und die damit verbundene Möglichkeit, eine „Alternativ-Kultur“ auszuleben. Heute beklagen die Jugendlichen die erwachsene Definition von Freiheit, indem sie konstatieren: „Zugewiesene Freiheit ist keine Freiheit!“ (Jugendstudie 1.0). Sie weichen immer mehr in „virtuelle Welten“ aus. Dort erleben sie die neue Freiheit in Zeit und Raum und dort behaupten sie sich - noch - gegenüber den Erwachsenen.

Seit Mai 2015 war die okaj zürich mit ihrer Wanderausstellung zu Geschichte, Gegenwart und Zukunft der Kinder- und Jugendförderung an 26 Standorten im Kanton Zürich präsent. Gemeinsam mit lokalen Partnern machte sie auch sichtbar, wie vielfältig die Angebote für Kinder und Jugendliche heute sind. An den Standorten luden Jugendliche zum Dorfbrunch, sammelten mit einem Spendenmarathon Geld fürs Sommerlager, boten an Chilbis und Dorffesten neben Informationen auch Drinks und Pizza-Baguettes, organisierten Open-Airs und vieles mehr. Unsere Videobox hat mehr als 200 Stimmen zu Fragen rund um das Thema Jugend eingefangen.

Am 28. November ist die Ausstellung letztmalig zu besichtigen. Für die Finissage wurde sie mit interessanten Elementen zu Gegenwart und Zukunft erweitert. Während der offiziellen Eröffnung zeigen Gäste, wie der Filmregisseur This Lüscher, welche persönliche Verbindung sie zu konkreten Angeboten der Kinder- und Jugendförderung haben. Ein Abschlussfilm fasst das Jubiläumsjahr zusammen und die okaj zürich informiert über den Weiterverlauf der Kampagne. Finissage und Apéro bringen Ehemalige und Aktive zusammen und ab 22 Uhr wird der Saal zur Konzertbühne aufstrebende junger Bands

28. November 2015, Jugendkulturhaus Dynamo Zürich

Programm:

- 13:30 bis 17:30 Uhr kostenlose Workshops für Kinder- und Jugendliche
- Ab 16:30 Finissage
- 18:00 Offizielle Eröffnung: Finissage
- 19:30 Apéro riche
- Ab 22:00 Uhr Konzerte

www.kinder-und-jugendfoerderung-wirkt.ch

Kontakt

Daniela Metzger, Kommunikationsverantwortliche

E: daniela.metzger@okaj.ch,

T: 044 366 50 13 M: 076 410 62 87



Gefördert durch:



Unterstützt durch:



Kooperationspartner:

